7 A CAUE

LE MAGAZINE DU 7^E ARRONDISSEMENT

n°21 /// Juin 2010 ///



Édito du Maire



Depuis quelques semaines, la Coupe du Monde de Football se déroule en Afrique du Sud.

Cet événement planétaire, ce grand spectacle populaire, reflète l'importance prise par le ballon rond et le sport en général dans notre vie quotidienne.

Je pourrais multiplier à l'envie les exemples dans ce domaine, notamment avec le Tour de France qui débute bientôt.

Plus modestement, bien que le nom de Gerland résonne dans le monde entier grâce à l'Olympique Lyonnais, la place du sport dans notre arrondissement est particulièrement importante.

Les nombreux équipements implantés en sont la partie la plus visible.

Ils ne doivent cependant pas masquer la vitalité et le nombre croissant de clubs sportifs.

C'est la raison pour laquelle il nous a semblé opportun, parallèlement à la sortie du guide des sports de Lyon 2010-2011, d'évoquer ce sujet.

Et pour l'occasion, j'ai souhaité passer le relais à Mario de Filippis, Adjoint aux sports, pour vous accompagner tout au long de ce nouveau numéro de votre 7'Actuel.

Bonne lecture et bel été à tous.

Jean-Pierre Flaconnèche Maire du 7ème arrondissement

Brèves

Le square Ayasse fait peau neuve.

Après plusieurs mois de travaux, le square Ayasse s'offre de nouveau aux habitants.

C'est dans un cadre totalement rénové que parents et enfants pourront profiter des beaux jours.

De nouvelles plantations, des jeux flambant neufs et un éclairage public modernisé constituent un atout indéniable à ce bel équipement de proximité au cœur de Gerland.



Angle rues Cdt Ayasse / Llt Colonel Girard.

Pour une rentrée solidaire, achetez le Kit Plio de HANDICAP INTERNATIONAL.

Commercialisé depuis 1999, le Kit Plio est aujourd'hui un incontournable de la rentrée. Ingénieux, ce kit prêt à l'emploi permet de couvrir 10 livres très facilement, tout en faisant une bonne action. Retrouvez-le au rayon rentrée scolaire à partir du 15 juillet.



Forum des associations.

Le Forum des Associations du 7^{ème} se déroulera le samedi 11 septembre au Palais des Sports de Gerland (avenue Jean Jaurès, métro ligne B, station Stade de Gerland). Plus de cent associations vous présenteront leurs activités (dans tous les domaines de la vie associative : sport,

culture, loisirs, action sanitaire et sociale, environnement, défense des droits et intérêts, économie-insertion-emploi...) de 11 h à 17 h.

Votre association souhaite y participer, mais n'a pas été contactée ?, adressez vite un mail à l'adresse suivante :

mairie7@mairie-lyon.fr



L'ALGM G.R.S. recrute!

L'activité Gymnastique Rythmique de l'Amicale Lyon Gerland Mouche, regroupe une cinquantaine d'adhérentes, qui participent aux différentes compétitions départementales, régionales et nationales, Fédération UFOLFP

Avec des résultats en progression et une activité en évolution, nous recherchons pour la prochaine saison 2010/2011, deux ou trois nouvelles monitrices expérimentées, toutes fédérations confondues, venant ainsi renforcer l'encadrement actuel.



Niveaux souhaités :

Pré collectif 1 et 2 - Excellence toutes catégories et National.

Entrainements dans les gymnases du 7ème arrondissement

Cette recherche étant importante pour le maintien et la constance de l'activité, elle est aussi urgente dans le temps en raison du programme de rentrée.

Toutes les personnes intéressées par cette demande sont priées de se manifester rapidement en contactant :

Annick PACAUD: 06 29 53 25 48

Bernard GNAEDINGER: 06 75 98 29 31 E-mail: bg.photo@numericable.com

Judo Club de Gerland : 6e DAN pour le professeur Vincent-Jean Valente

La communauté du judo s'est réunie le 17 juin à la Mairie du 7^e pour assister à la cérémonie de remise du 6^e DAN à Vincent-Jean VALENTE.

Après avoir retracé le parcours sportif du champion d'arts martiaux, Jean-Pierre FLACONNECHE a rappelé l'histoire particulière qui unit le Judo Club, la famille Valente et le quartier de Gerland

La soirée s'est terminée autour d'un verre de l'amitié!



ALGM Basket

"Les séniors filles de retour en championnat de France"

Après une saison 2008-2009 ponctuée d'une montée en championnat RF1, les joueuses de Gerland abordaient l'exercice 2009-2010 avec un groupe profondément remanié et rajeuni.

Très loin du statut des favorites, les Lyonnaises ont déjoué tous les pronostics et nous ont offert une saison porteuse d'espoirs. Après un début poussif, elles réalisent une deuxième phase quasi parfaite en ne concédant qu'une défaite en douze matches. Cette performance permet à l'équipe de se classer à la troisième place du championnat et de décrocher son billet pour le championnat de France NF3.

En accédant au niveau supérieur pour la deuxième année consécutive, les joueuses de l'AL Gerland Mouche concluent une saison sportive non seulement excellente, mais qui a surtout vu l'avènement d'un groupe uni et combatif.

Félicitations à ces jeunes filles ainsi qu'au club qui voit ses efforts de formation récompensés.

Le sport dans le 7º...

La carte des équipements sportifs du 7

Sports et Homosexualités

Dans le cadre de la Quinzaine des Cultures Lesbiennes, Gays, Bis et Transsexuelles, Homosexualité Et Socialisme Lyon a organisé une projection-débat le mardi 8 juin en Mairie du 7ème arrondissement de Lyon sur le thème Sports et Homosexualités, à partir de la diffusion du documentaire de Michel Royer "Sports et homosexualités: c'est quoi le problème ?" (2010, 90 mn).



Le documentaire, qui a été suivi d'un débat, regroupait de nombreuses interviews dont celles de Lilian Thuram, champion du Monde 1998 et d'Europe.

7'Actuel

Directeur de la publication : Jean-Pierre FLACONNECHE

Rédaction:

Pierrick CHOBAUX, Xavier ARNAULT

Dépôt légal juin 2010

Création Graphique :

La Petite Fabrique - Tél. 04 78 96 73 76

Crédits photos :

Mairie du 7ème, ALGM, HES.

Mise en page/impression : Dupli-Cretin Lyon 7



Le mot de l'opposition

Il y a un an, le travail de la mission d'évaluation sur le devenir des équipements sportifs de Gerland, demandée par les élus d'opposition, montrait la vétusté des installations situées sur notre arrondissement : piscine de Gerland, Palais des Sports...

D'ailleurs le tournoi de tennis a disparu pour s'exiler à Montpellier... Et il n'y a toujours pas de calendrier de travaux sur ces équipements nécessaires pour les habitants et les nombreuses et dynamiques associations du 7°.

Alors, après l'abandon de la bibliothèque de Gerland, le Maire de Lyon va-t-il laisser les équipements sportifs du $7^{\rm e}$ encore se dégrader ?

Les élus du Groupe d'opposition Ensemble pour Lyon 7ème contact@ensemblepourlyon.fr

6 questions à Mario de Filippis, Adioint aux Sports.

Quels regards portez-vous sur le sport dans notre arrondissement ?

Le 7^e arrondissement est un pôle sportif reconnu grâce aux grands équipements : stade de Gerland, palais des sports, plaine des jeux, centre nautique du Rhône, etc...

On y trouve à la fois des clubs emblématiques dont l'OL, l'ASUL Volley Ball ou le Lyon Athlétisme et des clubs amateurs.

Nous faisons ainsi la démonstration que l'alliance entre sport amateur et sport de haut niveau fonctionne bien.

C'est d'ailleurs l'occasion pour moi de rappeler que chaque année, en Mairie du 7^e, lors de notre « soirée des champions » nous récompensons les sportifs, individuel ou par équipe, qui se sont illustrés lors de compétitions nationales et internationales.

Le terme de « sportif » est donc tout à fait adapté au 7e arrondissement.

Oui ! Depuis 2001, le nombre de sections et clubs sportifs a doublé.

Aujourd'hui, nous en comptons près d'une centaine et le nombre de licenciés avoisine les 10.000!

L'offre sportive est très diversifiée et une multitude d'activités sont proposées.

Et puis, comment ne pas évoquer l'excellente performance de nos jeunes sportifs qui, depuis la création des Jeux de Lyon, sont montés à chaque fois (sauf l'an dernier où ils sont arrivés 2e ex-æquo) sur la première marche du podium!

Les infrastructures sportives sont-elles suffisantes ?

Au regard du nombre croissant de clubs et donc de demandes d'occupation des équipements sportifs municipaux que nous recevons chaque année, je serais malheureusement tenté de répondre non.

Et pourtant, nous faisons des efforts importants en matière de rénovation. Je pense bien entendu au Gymnase Victor Lagrange, à la pelouse synthétique du



stade des Channées ainsi qu'au prochain réaménagement du centre nautique du Rhône qui verra la

transformation du bassin de 70 mètres en un bassin ludique adapté aux attentes actuelles des usagers et ouvert toute l'année.

Justement, comment peut-on accéder à un équipement sportif * ?

En dehors des équipements directement gérés par la Direction des Sports et l'Adjoint au Maire de Lyon, Thierry Braillard, nous attribuons nous même des créneaux horaires aux associations qui en font la demande. Je souhaite d'ailleurs insister sur la gratuité du stade et des gymnases que nous mettons à disposition.

Malheureusement, nous ne pouvons pas satisfaire toutes les demandes. Néanmoins, j'invite toutes les associations à nous solliciter parce que nous étudions avec le plus grand soin leur demande et ceci dans la plus grande transparence.

* équipement transféré à la Mairie du 7e (gymnases George Clemenceau, Gabriel Rosset, Victor Lagrange, Stade des Channées)

Quel est le rôle de l'Office des Sports du 7e?

C'est un « instrument » très précieux dans le dialogue que nous avons avec les clubs sportifs. Il est consulté sur l'utilisation des équipements et l'attribution des subventions « Lions du sport » aux clubs sportifs.

Il participe également aux manifestations que nous organisons : Grand Prix cycliste de Gerland, Grand Prix bouliste du 7^e, Jeux de Lyon, etc....

Enfin, lors d'une grande soirée annuelle, l'Office des Sports récompense des bénévoles d'associations sportives qui s'investissent au service des autres.

Mario, nous sommes en pleine Coupe du Monde de football. Vous risquez vous à un pronostic ?

Sur le papier (sic), les équipes favorites sont l'Argentine, l'Angleterre et l'Espagne. Mais sur le terrain, vous savez, tout peut arriver.

Alors que le meilleur gagne!

Vie de l'arrondissement



La responsabilité des Régies, Conseils syndicaux et Commerces dans la préservation de l'Environnement à Lyon

Dans notre travail de recherche d'une amélioration de la propreté à Lyon, nous avons dialogué avec les Services du Grand Lyon, et procédé à des "Diagnostics en marchant", c'est-à-dire effectué des itinéraires dans les rues les plus problématiques. Nous avons aussi rencontré le Service Gestion Urbaine de proximité de la Mairie Centrale, qui compte parmi ses responsabilités la lutte anti-tags.

Ces Services municipaux portent naturellement la responsabilité principale dans la définition de la politique et la mise en œuvre des moyens de la Propreté à Lyon.

Nous avons cependant "redécouvert" le rôle qui incombe aux Commerces et aux Copropriétés dans la propreté des trottoirs et le nettoyage des tags.

1) Les trottoirs

Lorsque l'on effectue un parcours piétonnier à Lyon, on ne peut manquer d'être frappé par la saleté des trottoirs. Il s'agit de : déjections canines, traces de liquides de natures diverses, cannettes, papiers gras, reliefs de repas pris assis sur une vitrine, emballages divers, tickets de distributeurs bancaires, etc.

Un Arrêté municipal en date du 15 février 1978, pris par le Sénateur-maire de Lyon, M. Collomb, (pas Gérard mais Francisque!) stipule ce qui suit:

«Tous les habitants de la Ville, occupant des magasins, locaux ou immeubles quelconques ayant une ouverture directe sur la voie publique, ainsi que tous les occupants de terrains longeant la voie publique et y ayant un accès direct, sont tenus (...) de balayer (...), de laver (...), le trottoir situé devant les dits magasins, boutiques, locaux, immeubles, et terrains ».

2) Les Tags

Il existe un contrat, appelé « Façade nette », qui peut être passé entre les propriétaires d'un immeuble ou d'une maison individuelle, à leur demande, et la Municipalité.

Le rôle des Régies, Syndics de copropriété, commerces, est donc, là encore, déterminant, si l'on souhaite voir progresser la qualité de notre Environnement. C'est donc la « Vente » de ce contrat à ces décideurs que les membres de la Commission « Environnement » du Conseil de Quartier Jean-Macé souhaitent voir progresser.

Trouvez les informations principales sur le Conseil de Quartier Jean-Macé sur notre site : http://www.quartierlyon7.azerttyu.net/joomla/ Contactez-nous par mail à l'adresse suivante : conseil-jean.mace@laposte.net ou nous écrire au 14 avenue Berthelot.



Mercredi 2 juin 2010 s'est tenue la 8ème Assemblée Générale du Conseil de Quartier de Gerland.

« ... le conseil a maintenant 8 ans, et 8 ans, c'est l'âge où on se pose des questions, on voudrait en savoir plus, on voudrait pouvoir faire plus de choses, on voudrait communiquer, s'ouvrir vers l'extérieur, faire de nouvelles connaissances ... »

Ce fut l'occasion de « relooker » la charte, d'élire un nouveau bureau pour les 2 années à venir, d'écouter quelques explications sur le tri sélectif des déchets ménager.

Chacun des référents des commissions

Vie de l'arrondissement

Un logo pour la Guillotière



Lors d'une récente assemblée générale nous étions quelques nouveaux à connaître l'existence des conseils de quartier mais à ne jamais en avoir entendu parlé... la curiosité mais aussi l'envie de s'engager dans une activité citoyenne a probablement été à l'origine de cette décision d'aller voir ce qui allait se dire à cette réunion annuelle.

Depuis cette date les nouveaux membres de la Commission Communication et Lien Social du Conseil de Quartier se sont investis dans une vraie logique de communication pour faire connaître l'action et les réalisations des habitants qui se sont engagés dans cette voie civique.

Un des projets principaux porté par la commission communication du Conseil de Quartier « Guillotière » a été de produire une image, de mettre en place des outils qui permettraient de valoriser ces réalisations.

Le chantier n'était pas vierge, un site internet existait par exemple, mais, il faut bien le dire, ce n'est pas un médium facile d'accès et les questions techniques ont probablement démotivés plus d'un qui auraient voulu faire vivre ce site. Dans le même temps, lors de la première réunion des trois conseils de quartier du 7ème arrondissement, les participants de la commission communication, dont la plupart étaient nouveaux, ont remarqué que Gerland et Jean Macé avaient une image distinctive, un logo mais pas "la Guillotière".

Une question devient alors prégnante : pourquoi pas nous ?!

Cette question est devenue une priorité lors de chacune des réunions de la Commission « Communication », au point que nous avons un peu oublié que nous étions aussi la Commission « Lien Social ». La priorité était : le logo !

Tout d'abord nous avons imaginé que nous serions en mesure de le créer nous-mêmes. Pourquoi pas ?

Plusieurs réunions ont porté sur ce que devrait porter, illustrer, symboliser cette image distinctive du Conseil de quartier « Guillotière ». Nous sommes un quartier issu d'un très ancien village sur la rive Est du Rhône. L'histoire du quartier est donc importante.

Cette situation géographique a fait qu'au cours des temps, les populations étrangères devaient passer par le « Pont du Rosne » pour entre dans le royaume de France en traversant la ville de Lyon. Toutes les nationalités les plus diverses se retrouvaient là avant de passer le Pont qui deviendra quelques siècles plus tard le « Pont de la Guillotière ». La dimension multiculturelle nous apparaisait donc un deuxième point très important plus illustrer notre quartier qui a gardé cette qualité de mixité culturelle et sociale.

Enfin, le « Pont du Rosne » lui-même est une image de notre quartier

C'est donc sur ces trois idées que nous nous sommes lancés pour donner un logo à notre conseil de quartier une image.

Plusieurs propositions ont été faites qui toutes avaient pour fond une flèche ou un pont multicolore... mais devant l'impossibilité d'être vraiment satisfait, nous avons décidé avec l'accord du Bureau du Conseil de Quartier de confier cette tâche à un professionnel de la communication.

Aujourd'hui nous avons le plaisir de vous faire découvrir ce logo qui désormais représente pour le mieux, selon nous, membres de la commission communication et membres du Bureau, non seulement le Conseil de quartier mais peut être aussi plus largement notre quartier, ses habitants, son histoire, sa vie quotidienne... Le pont est présent, la mosaïque culturelle aussi et le lettrage bleu nous rappelle ce Fleuve Rhône qui a façonné la vie de notre village de la Guillotière et de la grande de Lyon

Fiers de cette réalisation, nous nos sommes donné pour l'année prochaine un objectif encore plus grand de rencontre entre tous les habitants et toutes les cultures de notre quartier. Nous ne serons jamais trop pour faire avancer le lien social à la Guillotière c'est pourquoi n'hésitez pas à prendre contact avec les responsables du Conseil de Quartier afin d'avoir les dates des prochaines réunions de la Commission Communication et Lien Social pour l'année 2010-2011.

a pu rappeler les actions engagées et en évoquer l'avenir, parmi lesquelles :

- Servir de lien entre les habitants et la mairie sur le développement du quartier: ZAC du bon lait, site Nexans, prolongement du métro B et du tramway T1,
- Créer des événements festifs et rassembleurs intergénérationnels, l'Eco-Carnaval 2010, salon d'artistes locaux, qui participent au lien social,
- Participer à la concertation des projets qui impactent le quartier : l'extension du stationnement payant, le plan de déplacements « Modes doux », ou plus simplement veiller à

- maintenir un cadre de vie agréable en étant vigilant sur la voirie, la propreté, les nuisances et la sécurité,
- Répondre aux sollicitations d'habitants par la constitution et le suivi de dossiers : défibrillateurs en libre accès, marchés, accessibilité pour les personnes à mobilité réduite...,
- Améliorer la communication autour du conseil de quartier, en travaillant sur l'évènementiel, le site internet, la documentation,
- Renforcer le lien entre conseils de quartier, le site internet

pouvant servir de fil rouge.

Si vous êtes intéressés par ces sujets ou si vous souhaitez aborder d'autres thèmes de travail, venez participer au travail des commissions.

Pour nous contacter : conseil-gerland@laposte.net Maison Ravier - 7 rue Ravier - Lyon 7



Le Football Club de Gerland



Le 11 mai dernier, les jeunes joueurs du FC Gerland étaient reçus en Mairie du 7°, tout de noir et d'orange vêtus, aux couleurs traditionnelles du club gerlandais.

L'information est sans doute passée inaperçue, mais comme l'OL féminine, ils ont malheureusement été battus en finale d'une compétition européenne.

Cette performance n'est évidemment pas due au hasard. Elle s'inscrit dans l'histoire d'un club dont l'existence remonte à une trentaine d'années.

C'est presque une histoire de famille nous explique son actuel président, Joseph Giovannone, qui a succédé à son oncle voilà treize ans.

Le club qui compte environ 250 licenciés de 6 à 35 ans, affiche une insolente vitalité.

D'ailleurs, l'Olympique Lyonnais ou plus récemment le FC Barcelone ne s'y sont pas trompés en recrutant de jeunes joueurs dans leur centre de formation.

Pour Joseph Giovannone, c'est à la fois une fierté, la rançon d'un travail quotidien auprès des adolescents mais également une très grande frustration. "Puisque les joueurs ne restent pas longtemps dans le club, la progression en division supérieure est particulièrement difficile", nous avoue t-il. Et l'ancien boxeur, sélectionné en équipe de France, ne mâche pas ses mots contre la Fédération Française de Football ou le District du Rhône qui ne « donnent pas suffisamment de moyens financiers à notre club». D'ailleurs quand ce ne sont pas les joueurs qui partent, ce sont les bénévoles!

Les moments de doute sont là mais la passion pour ce sport et pour les enfants qui "se défoncent sur le terrain, et pas pour l'argent !", continue de le pousser à poursuivre sinon son but, en tout cas son action en faveur du sport amateur.

Stade des Channées 60 rue Félix Brun - Lyon 7

